

Zeitschrift:	Sinfonia : officielles Organ des Eidgenössischen Orchesterverband = organe officiel de la Société fédérale des orchestres
Herausgeber:	Eidgenössischer Orchesterverband
Band:	51 (1989)
Heft:	482
Rubrik:	Impressum

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Aus befreundeten Verbänden



Impressum

Delegiertenversammlung des Eidg. Musikverbandes

An der Delegiertenversammlung des EMV in Luzern wurde Josef Meier (Dagmersellen) zum neuen Zentralpräsidenten gewählt. Im weiteren wählte die Versammlung Hans Kälin (Euthal), Präsident des Schwyzer Kantonal-musik-Verbandes, und Josef Zinner (Brig), Präsident des Walliser Kantonal-musik-Verbandes, ins Zentralkomitee. Die beiden neu Gewählten ersetzen Alt-Zentralpräsident Alex Oggier (er wurde zum Ehrenpräsidenten ernannt) und Alois Kessler (ernannt zum Ehrenmitglied).

Herbert Frei, Präsident der Musikkommission EMV, und Rudolf Wyss, Komponist und Dirigent, wurden mit dem Preis der Stephan Jaeggi-Stiftung ausgezeichnet.

Neben der Zustimmung zur Statuten-Revision wurde auch das *Eidgenössische Musikfest 1991* vergeben. Es wird in Lugano stattfinden.

Von Alex Oggier zu Josef Meier: Wechsel an der Spitze des EMV



Der zurückgetretene «höchste Blasmusikant» Alex Oggier (links) und sein Nachfolger Josef Meier.

Dank an Alex Oggier

15 Jahre wirkte er im Zentralkomitee des Eidgenössischen Musikverbandes EMV, 7 Jahre lang präsidierte er den wohl grössten kulturellen Verband unseres Landes: Alex Oggier. Der «höchste Blasmusikant der Schweiz» legte sein Amt anlässlich der Delegiertenversammlung des EMV in Luzern nieder. Angesprochen auf seine wichtigsten Erfolge in seiner Präsidialzeit, nennt Alex Oggier die Gründung des kantonalen Musikverbandes Genf (125 Jahre lang sei das nicht gelungen), die Schaffung eines geordneten Archivs in Zofingen, die Gleichsetzung der vier Sprachregionen im Mitglieder-Bulletin EMV und – last but not least – die Unterzeichnung eines Sponsoring-Vertrages, der es ermöglichte, auf eine generelle Beitrags-erhöhung zu verzichten. Alex Oggier war ein einsatzfreudiger und omnipräsenter Zentralpräsident. «Es war anstrengend, aber schön und bereichernd.» So fasst der Walliser, der seine Liebe zur Heimat stets spürbar werden liess, in einem Interview mit der Blasmusik-

Zeitung seine Erinnerung an die vielen Jahre im Zentralkomitee zusammen.

Alex Oggier pflegte stets enge und freundschaftliche Kontakte mit dem EOV. Dafür möchte der EOV dem zurückgetretenen Zentralpräsidenten des EMV den besten Dank aussprechen und ihm für die Zukunft alles Gute wünschen.

Der EMV auf dem Weg ins Jahr 2000

An der Delegiertenversammlung des EMV wurde der bisherige Zentralsekretär, Josef Meier (Dagmersellen LU) zum neuen Zentralpräsidenten gewählt. In seiner Dankesadresse nach der glanzvollen Wahl formulierte Josef Meier einige Ziele, die er nun verfolgen will. Sie alle stehen unter dem Motto: «Der EMV auf dem Weg ins Jahr 2000». Erfreulich für den EOV ist der hohe Stellenwert, den der neue Zentralpräsident der Zusammenarbeit mit anderen Verbänden beimisst. Wir gratulieren Josef Meier zu seiner Wahl, wünschen ihm in seinem verantwortungsvollen Amt viel Befriedigung und Erfolg und freuen uns auf die mit Sicherheit erspriessliche Zusammenarbeit!

Delegiertenversammlung der Schweizerischen Chorvereinigung SCV

Hauptziel der SCV: «Kulturelle Begegnung» Wichtiges aus der DV in Sion (6.5.1989)

tbs. Eine erfreulich grosse Anzahl Delegierter aus sämtlichen 22 Kantonal-Verbänden der ganzen Schweiz folgte der Einladung zur 7. ordentlichen DV der Schweizerischen Chorvereinigung. Von den statutarischen Geschäften stand das Traktandum «Wahlen» im Vordergrund. Ernst Kleiner (Oberrieden) wurde in seinem Amt als Zentralpräsident bestätigt. Für die vier, nach einer höchstdauernden Amtszeit von zwölf Jahren zurücktretenden Kommissionsmitglieder konnten bestqualifizierte Persönlichkeiten gewählt werden.

Das Hauptziel der SCV ist ein glanzvolles Schweizerisches Gesangfest im Jahre 1991 im Raume Luzern. Der gesangliche Grossanlass ist Teil des «Festes der vier Kulturen» im Rahmen der 700 Jahrfeier der Eidgenossenschaft und entspricht dem Leitmotiv «Begegnungen». Zur kulturellen Begegnung, welche die SCV anstrebt, gehört auch die intensive Zusammenarbeit mit anderen Verbänden der Liebhabermusik.

Règles d'or

Un lecteur de «Sinfonia» a eu l'amabilité de nous envoyer un poème intitulé «Règles d'or de la musique d'ensemble», tiré de la revue «Autrement» de Paris. Il est encore sur la liste d'attente et sera si possible publié dans un prochain numéro. Malheureusement, la rédaction a égaré le nom et l'adresse de la personne qui nous l'a envoyé. S'il vous plaît, annoncez-vous!

La rédaction

Herausgeber:

Eidg. Orchester-verband, Postfach 3052, 8031 Zürich

Redaktion:

Publi*ty Eliane Tyran, Postfach 71, 8154 Oberglatt, Tel. 01/850 58 67-68

Inserate:

Eidg. Orchester-verband, Postfach 3052, 8031 Zürich

Satz und Lithos:

Satzzentrum Zug, Tschudi Satz AG, 6300 Zug

Vierfarben-Litho Titelseite:

Scan-Shop AG, 6300 Zug

Druck:

Ofbu-Druck Paul Küng AG, 6340 Baar

Auflage: 4500 Ex.

Inserate / Annonces publicitaires

Die Preise der Inserate sind:

1/2 Seite vierfarbig	Fr. 2500.–
1/2 Seite schwarz/weiss	* Fr. 980.–
1/2 Seite vierfarbig	Fr. 1500.–
1/2 Seite schwarz/weiss	* Fr. 580.–
1/4 Seite schwarz/weiss	* Fr. 320.–

* Umschlag: Zuschlag 70%.

Wiederholungsrabatt gemäss Vereinbarung.

Auf Anfrage werden Spezialrabatte für Veranstaltungsanzeigen und für Mitglieder gewährt, sowie auch Vermittlungsprovisionen.

Sur demande, nous accordons des rabais spéciaux pour les manifestations publiques, pour les membres, et des taux de commission.

Redaktionsschluss 1989 Délai de la rédaction 1989

Nr. 483 (September 1989): 31.7.1989.

Nr. 484 (Dezember 1989): 31.10.1989.

Das Berner Musikkollegium sucht einen

Dirigenten



mit konservatorischer oder gleichwertiger Ausbildung.

Wenn Sie daran interessiert sind, unser Liebhaber-Sinfonieorchester mit Freude und Elan zu leiten, erwarten wir gerne Ihre schriftliche Bewerbung an die untenstehende Adresse. Die Proben finden jeweils Montagabends statt.

Peter Aebi, Präsident BMK
Rüplisried, 3240 Rosshäusern

Sommerferien der Zentralbibliothek

Die Zentralbibliothek des EOV bleibt vom **25. Juni bis 31. Juli 1989 geschlossen**. Wir bitten, in dieser Zeit keine Werke zurückzuschicken. Ab 2. August 1989 steht die Bibliothek den Orchestern wieder zur Verfügung. Wir danken für das Verständnis.